





ではいり

[表紙写真]

9月26日(土)、「こじゅうろうキッズランド」「お

もしろいし市場」「みのりキッチン」の3施設で

構成する[しろいしSunPark(サンパーク)]の

グランドオープン記念式典が開催されました。

2~3P 9月定例会の概要・審議した議案

4~5P 決算審査特別委員会・議案の賛否一覧

6P 予算審查特別委員会

7~12P 市政に対する一般質問(11名)

13~14P 討論

15P 意見書 08月臨時会

16P 人事・議案の賛否一覧・編集後記



おもしろいし市場では、新米のおにぎりが 振る舞われました。



みのりキッチンでは、たくさんの体験プログラムが 開催されました。

発行/白石市議会編集/議会広報委員会 ®989-0292 白石市大手町1-1 ☎22-1351 https://www.city.shiroishi.miyagi.jp/site/gikai/

など13 議

各会計補正予算5件の計11件でした。 市長提出議案は、人事2件、令和元年度各会計決算の認定2件、条例2件、令和2年度 令和2年9月定例会は、9月3日から9月18日までの16日間の日程で開催されました。

定例会初日、第6号議案及び第70号議案が提案され、第69号議案は質疑の後、採決の

結果、賛成多数で同意、第70号議案は採決の結果、全会一致で同意しました。 2日目、第71号議案及び第72号議案の質疑が行われ、決算審査特別委員会に審査が付

託されました。

致で原案のとおり可決、予算5議案は、予算審査特別委員会に審査が付託されました。 3日目、第73号議案から第79号議案の質疑が行われ、条例2議案は採決の結果、全会、 般質問は、9月16日と9月17日の2日間で、11名の議員が質問を行いました。

で原案のとおり可決しました。 対及び賛成の討論があり、採決の結果、賛成多数で認定され、残る議案については、全会一致定例会最終日の本会議において、各委員長報告を行なった後、第71号議案については、反

の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。 また最終日に、市長提出議案2件(第8号議案及び第8号議案)が追加提案され、採決

後、採決の結果、賛成多数で可決されました。 る提案理由の説明を経て、議提第7号は全会一致で原案のとおり可決、議提第8号は質疑の 同日、議員提案による議案2件(議提第7号及び議提第8号)が上程され、提出議員によ



市長の提案理由説明

とおりです。 審議した議案の主なものは次の

◎白石市公共下水道事業 条 例

されることから、設置する際 の所有者の都合によるもので おいて、新たに公共ますが必 要となる場合の多くが、土地 公共下水道の供用開始後に 利益を受ける者が限定

> の費用の一部を受益者から分担 条例を制定するものです。 金として負担してもらうよう、

1カ所あたり15万円

の締結について 段ボールベッド)購入契約 段ボールベッド)購入契約 災害用備蓄品(避難所用 (定例会最終日提案)

+	9月定例会で審議した議案
客 義 H 口 艮	

第 8 第 7 9 78 77 76 75 74 73 72 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9		
	件名	審議結果
	市長提案	
	教育委員会委員の任命について	同意
	人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めることについて	同意
	定について 令和元年度白石市一般会計及び特別会計歳入歳出決算の認	認定
	の認定について令和元年度白石市水道事業会計及び下水道事業会計決算	認定
	公共下水道事業公共ます設置分担金条例	原案可決
	に関する基準を定める条例の一部を改正する条例白石市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営	原案可決
	令和2年度白石市一般会計補正予算(第5号)	原案可決
	令和2年度白石市国民健康保険特別会計補正予算(第3号)	原案可決
	令和2年度白石市介護保険特別会計補正予算(第3号)	原案可決
	令和2年度白石市後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)	原案可決
	令和2年度白石市下水道事業会計補正予算(第2号)	原案可決
	ベッド)購入契約の締結について災害用備蓄品(避難所用パーティション、避難所用段ボール	原案可決
	令和2年度白石市一般会計補正予算(第6号)	原案可決
	議員提案	
	悪化に対し地方税財源の確保を求める意見書新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な	原案可決
消費税 5 % <	消費税5%への減税を求める意見書新型コロナウイルス感染症拡大で落ち込む景気対策のため	原案可決

ルベッド) 購入契約の締結につ の議決を求めるものです。 いて、条例の規定に基づき議会 ティション、避難所用段ボー

災害用備蓄品 (避難所用パ

●契約の金額 条件付一般競争入札

2千20万8千10円

●契約の相手方

仙台営業所 東洋安全防災株式会社

予 算

◎令和2年度白石市|般会計 補正予算(第5号)

81万7千円とするものです。 それぞれ5億3千9万7千円 追加し、予算総額を19億1千 主な内容は次のとおりです。 これまでの歳入歳出予算に

本会議質疑より

)地域おこし協力隊を活用し た関係人口促進事業

○スパッシュランドしろいし 設備改修調査事業 1千280万円 363 万 円

る新たな公共ますの設置と

は、年間でどのくらいあるのか

伺う。

ホワイトキューブZEB化 3億3千12万4千円

平成30年度で12カ所、平成29

状況は、令和元年度で2カ所、

年度で9カ所である。

○オンラインによる妊産婦等)新型コロナウイルス農林業 災害対策資金利子補給補助 292 万 円

○森林経営管理推進事業 20万7千円

〇スマート 整備事業 インターチェンジ 631万4千円

○道路維持補修費(除雪関連 55万5千円

ものである。

5年99万円

○寄附金を活用した教育環境 整備事業

○公共土木施設災害復旧事業 200 万 円

1年850万円

(質疑)土地所有者の都合によ ◎白石市公共下水道事業 公共ます設置分担金条例

(答弁) 新たな公共ますの設置 附 普通交付税が増加したことに 歳入面では、ふるさと納税寄

に公共ますの設置が必要であ は、どのような場合なのか伺う。 益を受ける者が限定されると 新たに下水道を接続する場合 分筆して土地を売買するなど、 (答弁)土地の所有者が新たに (質疑)公共ます設置により利

○令和元年度白石市一般会計 の認定について 及び特別会計歳入歳出決算

うな分析をされているのか伺 億3千40万円余の黒字となっ 会計で実質単年度の収支が3 た。このことについて、どのよ 「質疑」 令和元年度決算は、一般

取り組んだ。 害復旧事業などに一丸となって 事業、また、台風19号による災 る地方創生事業や子育て支援 サンパークの整備をはじめとす (答弁) 令和元年度は、しろいし

大幅に増加し、また固定資産税、 倍のおよそ5億6千40万円と 金が前年度と比較して約9

> に減少した。 より、基金からの繰入金が大幅

ることから、それに対し分担金 を負担していただこうとする り」を実現するための白石市ま 総合計画に示す「人・暮らし・環 きたものであり、第五次白石市 増加は、本市に関心を持つ方が ち·ひと·しごと創生総合戦略 境が活きる交流拠点都市づく 大変多いことを改めて実感で 特にふるさと納税寄附金の

考える。 実行した成果が表れたものと にのっとった各種施策を確実に

「質疑」ふるさと納税寄附金が

を増やしたことが好結果につ さまざまな媒体を使って露出 ら選ばれるような返礼品のラ ながったものと考える。 た、ポータルサイトの拡充など、 インナップを増加したこと、ま ターゲットを絞り込み、女性か いるのは女性が多いことから、 大幅に増加した要因を伺う。 【答弁】 ふるさと納税をされて

ている。 も検討した結果であると考え ができるような仕組みについて また、なるべく簡単に手続き

◎令和2年度白石市 補正予算(第5号 一般会計

化推進改修業務委託料につい できる施設整備を行うもので 機器を導入することにより、平 ルギー設備および高効率設備 れているが、その内容を伺う。 にも必要なエネルギーを供給 時の脱炭素化に加えて、被災時 補助金を活用し、再生可能エネ て、3億3千12万4千円計上さ [質疑]ホワイトキューブZEB ホワイトキューブについて、国の (答弁)市の指定避難所である

る。 陽光発電と蓄電設備を併設す 照明設備をLEDに改修し、太 用を行わない改修を行い、また、 湯器に替えることで、重油の使 を電気式のヒートポンプの給 ・ジ型のエアコンに、給湯設備 具体的には、冷暖房をパッケ

握し、最適な機器の運転制御を 況や設備機器の運転状況を把 いくものである。 自動で行い、省エネにつなげて ネルギー管理システム)を導入 し、建物内のエネルギー使用状 このほか、BEMS(ビル・エ 折り込みを活用し、無料の乗車

、利用しやすい循環便を継続

券つきチラシを配布したとこ していきたいと考えている。

決算審査特別委員会

が行われた後、議長及び監査委員(松野久郎)を除く全議員 で構成する決算審査特別委員会が設置され、審査が付託さ 2議案は、定例会2日目(9月7日)の本会議において質疑 市水道事業会計及び下水道事業会計決算の認定についての 人歳出決算の認定について及び第72号議案・令和元年度白石 第71号議案・令和元年度白石市一般会計及び特別会計歳

月9日及び10日の2日間にわたり審査を行いました。 不認定とし、第72号議案については、全会一致で認定しました。 その結果、第71号議案については、採決の結果、賛成少数で 審査の中で議論された主な点は次のとおりです。 同委員会(委員長・四竈英夫、副委員長・髙子秀明) じは、 9

般 会 計

総

務

費

ものと考えている。

運行を通し、今後どのように 環便について、これまでの試験 (質疑)市民バス中心市街地循

であったが、昨年は11月に新聞 取り組んでいくのか伺う。 行開始時は月の利用者が21人 【答弁】平成30年10月の試験運

ルートや停留所の見直しを行 れ、利用者の増加を図るような

ことから、一定数の需要がある ろ、月35人以上の利用があった

から、今後は本運行を視野に入 利用者数が戻ってきていること たが、7月に入って30人を超え、 数は25人に満たない状況となっ 関係で、本年4月からの利用人 新型コロナウイルス感染症の ている。 動支援サービスにて改善をし

民 生 費

付している。 タクシー料金の|部助成券を交 要介護3以上の認定を受けた 成事業については、65歳以上で 市民税非課税の方を対象に、 「質疑」 高齢者タクシー利用助

でいると思われるが、どのよう に分析しているか伺う。 (答弁) 高齢者タクシー利用助

託事業である、高齢者等地域さ 白石市社会福祉協議会への委 ことから、この制度とは別に、 が多いが、遠方になるとタクシ さえ愛互助活動支援事業の移 成券は、通院で利用されること が使えないという声もある

のが現状であるが、専用の車両 は、ドライバーの確保が難しい るささえ愛互助活動支援事業 すくなったことから、利用は増 を確保し、遠距離でも使用しや えている状況である。 市民の有償ボランティアであ

> はなく、他の視点からも移動支 援を支えていきたいと考えて

近年、利用者数が伸び悩ん いる。

いる。 ど、引き続き本制度の適切な実 などへ積極的に参加させるな 質向上を図るため、各種研修会 談にあたるケースワーカーの資

商 ${f I}$ 費

金を活用した事業として昨年 の今後の取り組みについて伺う。 度実施した、白石城ステイ事業 **(質疑)東北観光復興対策交付**

このように、一つの政策だけで

向にあるとのことだが、相談 は援助困難なケースも増加傾 のか伺う。 体制はどのようになっている (質疑)生活保護事業について

ディアで数多く取り上げられ、官

伝効果は十分あったと考える。

として、新聞、テレビなどマスメ 宿泊体験を行う国内初の事業 るが、木造で復元されたお城で

種多様化し、援助困難なケース スも増え、必要とする援助も多 どにより自立に至らないケー (答弁)本市の生活保護事業に ついては、不安定な雇用情勢な

も年々増加傾向にある。 施と運営に努めたいと考えて 相談体制については、直接相

じめ、海外メディアによるモニ 業として国内外の有識者をは ターツアーを行なった事業であ (答弁)東北運輸局との連携事

ていきたいと考えている。 きない状況であることから、今 型コロナウイルス感染症によ て、旅行エージェントによるハ 後の状況に応じて慎重に進 り、海外からの観光客誘致がで 加を目指す予定であったが、新 イクラスな外国人旅行者の増 たプレミアムな旅行商品とし 体験や文化体験をメインとし 将来的には、白石城への宿泊

<u>土</u> 木 費

うだが、今後どのように維持 管理を進めていくのか伺う。 化が顕著になってきているよ (質疑) 市営住宅について、老朽

一般会計・特別会計決算の状況 令和元年度

[単位:円]

			[中區・11]
会 計 名	歳入決算額	歳出決算額	差引額
一般会計	15, 795, 147, 976	15, 126, 391, 648	668, 756, 328
特 別 会 計	7, 931, 628, 733	7, 774, 871, 801	156, 756, 932
国民健康保険	3, 727, 081, 597	3, 656, 521, 873	70, 559, 724
介護保険	3, 783, 307, 576	3, 717, 712, 213	65, 595, 363
後期高齢者医療	421, 239, 560	400, 637, 715	20, 601, 845
合 計	23, 726, 776, 709	22, 901, 263, 449	825, 513, 260

標としている。

ていきたいと考えている。

持管理に重点を置き対応. 依頼や募集時に併せた維 現状では、入居者からの修

Т

令和元年度 企業会計決算の収支状況

(消費税相当額を含む)[単位:円]

会 計 名	収益的収入	収益的支出
水 道 事 業	931, 987, 600	960, 432, 069
下 水 道 事 業	986, 666, 871	910, 209, 807

会 計 名	資本的収入	資本的支出
水 道 事 業	160, 952, 100	336, 133, 543
下 水 道 事 業	596, 415, 537	939, 334, 188

図られたのか伺う。 部を民間に業務委託したこ とにより、どのような改善が 「質疑」上下水道事業事務の 業 計

業について、その効果を伺う。 話すことを通じて、コミュニケ ーション能力を養うことを目 語活動では、英語を聞くこと、 (答弁)小学校における外国 (質疑)小学校におけるAL (外国語指導助手)活用事 かった。 じる児童の割合が増加して を持つ児童が多いことが分 るようになりたいという願い おり、さらに、外国人と話せ 容が分かる、よく分かると感 た結果、外国語活動の学習内 としたアンケートを実施し いて、6年生の全児童を対象 昨年度、 市内の小学校にお

果として、日本人の教師より やかな指導ができる効果が 挙げられている。 導)をすることによるきめ細 聞くことができる効果や、A が伝わったという実感を得る 外国人であるALTと話すこ ことができていると考えている。 とで、より自分の思いや考え (複数の教師による協力的指 LTと学級担任が、TT指導 LTによる生の正しい英語を また、現場の声として、A このことから、本事業の効

> 率の算出方法を変更したた るのは、公共下水道の水洗化 その要因について伺う。 ついて、前年度に比べポイン トが大きく下がっているが、 (答弁) 今回大きく下がってい

るが、精度的にはこれまでと 度よりポイントは下がってい 洗化率を算出したため、昨年 内の人口から差し引いて水 比べ高くなっている。 続されてあるべき処理区域 い世帯の人口を調べ、本来接 今回より、接続されていな が可能となった。 職員を集中的に充てること および今後の計画に当たる に経営係を創設し、事業経営 しくなる事業環境の中、新た 【答弁】これからますます厳

ずれ時期を見て解体するこ ない政策空き家についてはい

教

育

費

とも考えている。

きた。 る効率化を進めることがで 廃止するなど、施設改善によ 経験と技術のある職員を充 な施設の改築などの検討に、 など、将来を見据えた効果的 度は配水池を全体で3カ所 てることが可能となり、昨年 また、配水池やポンプ施設

めである。 **[質疑]下水道の水洗化率に**

第443回 市議会定例会決算審査特別委員会(9月10日) 意見が分かれた議案の賛否一覧

		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18
委員氏名 件 名	議決 結果	髙子 秀	佐藤 龍	伊藤 勝	澁谷 政	大野 栄	沼倉 啓	髙橋 鈍	小川 正	平間知	保科善一	佐久間儀	四竈 英	大森 貴	森建	角張	菊地 忠	佐藤 秀	
		明	彦		義		介	斎	人	_	郎	郎	夫	之	人	郎	久	行	郎
第71号議案 令和元年度白石市一般会計及び特別会計 歳入歳出決算の認定について	不認定	×	×	×	0	×	×	×		×	×	0	委	0	0	0	0	0	

※「○」⇒賛成した委員、「×」⇒反対した委員、「欠」⇒欠席した委員、 「委」⇒委員長のため表決に加わらない

※決算審査特別委員会は議長及び議会選出監査委員を除く全議員で構成される

が、太陽光で発電できるエネル

である。

予算審査特別委員会

た。 案について採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しまし月9日に現地を調査し、9月11日に審査を行い、すべての議「同委員会(委員長・保科善一郎、副委員長・角張一郎)は、9

審査の中で議論された主な点は次のとおりです。

補正予算(第5号)

総

務

費

ギーは40キロワット程度を見込んでいることではなく、災害時に停電が発生した場合に、太陽光で電が発生した場合に、太陽光で蓄電した電気を避難所の運営に活用していくこととしている。また、平常時はキューブの電おた、平常時はキューブの電力の一部として使用することで省エネ化と経費の削減を図り、カリ、アリーナなどの避難所の運営有事の際には自動的に切り替有事の際には自動的に切り替有事の際には自動的に切り替利り、アリーナなどの避難所用で源に活用しようとするもの

かったのか伺う。

げられる。 点の施設になっていることがあ以上削減すること、また防災拠次エネルギー消費量から50%

スパッシュランドの場合、削減 スパッシュランドの場合、
高数値を満たすには、
給湯器に改修するとなると、
の給湯器に改修するとなると、
の給湯器に改修するとなると、
数十台から20台程度が必要と
数十台から20台程度が必要と
数十台から20台程度が必要と
数十台から20台程度が必要と

このことから、スパッシュラン このことから、スパッシュランドについては機器の費用のみで はった 電気設備の大規模な改修、でで、電気設備の大規模な改修、でで、電気設備の大規模な改修、 でいており、現実的に難しいと から、スパッシュラン にの検討結果になっている。

衛 生 費

(答弁)国の補助金の要件とし

(答弁)現在のところ想定している。 (答弁)現在のところ想定したばかいるのは、妊婦、就学前のお子さんいるのは、妊婦、就学前のお子さんが、常に保健師が相談に応整備する予定であるため、家整備する予定であるため、家を開童相談員が相談などに応じている要支援家庭の親ないるのは、妊婦、出産したばかいるのは、妊婦、出産したばかいるのは、妊婦、出産したばかいるのところ想定している。

継続していく考えである。 本が落ち着いた後も引き続き にする親同士が話し合える場 にする親同士が話し合える場 にする親同士が話し合える場 にする親同士が話し合える場 としての実施なども想定して としての実施なども想定して としての実施なども想定して としての実施なども想定して

○令和2年度白石市下水道事

のか伺う。メートルぐらいの工事になる負費が計上されているが、何負費が計上されているが、何水管移設工事として、工事請「質疑」南町二丁目地内の汚

トルとなっている。 で、移設延長は全体で37メーで、移設延長は全体で37メーをの一部が民有地内に設置されていることから、支障となれているとので、移設がはるもので、移設が民有地内に設置さ



伊藤

S S 11 名の議員が質問~~

行われました。質問の要旨は次のとおりです。 9月定例会の一般質問は、9月16日・17日の2日間にわたり

佐久間儀郎 ICT教育の環境整備について

髙橋 鈍斎 幼稚園問題について

他

他

他

佐藤 デマンド型交通システムの導入について

勝美 市長の再選出馬表明について

四龕 久郎 の財政状況について新型コロナウイルス感染症対策に伴う本市 市長選挙出馬に当たっての思いについて 他 他

沼食 白石市の財政と公立刈田綜合病院の存立

について

市長選挙について

菊地 子どもの心のケアハウス運営支援事業 教育の充実について について

他 ード整備の進捗状況を 質問)機器調達などハ 他

他

ているか伺う。

整備はどのようになっ

(質問)ソフト面の体制

について 新型コロナウイルス感染症対策(Withコロナ)

環境整備について **—CT(情報通信技術)** 教育の

佐久間 儀 郎



印象があるが、本市の 加速化を意識している 想」の実現については、 標としているのか。 画の2023年度を目 達成時期は、当初の計 る「GーGAスクール構 ークを|体的に整備す 大容量の通信ネットワ (質問)全国の学校に 人一台端末および高速

他

度中に達成できるもの と考えている。 れており、本市では今年 業の前倒し方針が示さ ン授業の推進のため事 症対策として、オンライ 新型コロナウイルス感染 【答弁】 【教育長】 国から

他

伺う。

購入予定はない。 る。カメラはタブレット 早い時期の納品を進め り、マイクとルーターは に備えつけてあるため 10月までに発注を行い は整備される予定であ ターは、来年3月までに 一人一台学習用コンピュー [答弁] 【学校管理課長]

を伺う。 ると考えるが、進捗状況 ANの構築が肝心であ (質問)安定した無線し

を行い、7月末には完成 無線LAN環境の整備 量のネットワーク環境 から学校における大容 している。 【答弁】 【教育長】 今年度

修、本市教育アドバイザ 教育先進地への視察研 ーを講師とした研修会 【答弁】 【教育長】 教員の

催研修会など、研修の 整えていきたい。 ルアップができる環境を 充実を図り、教員のスキ

県総合教育センター主

いく予定である。 詳細な説明を行なって 況などについて、保護者 に対し、各学校を通して ン授業への取り組み状 また今後のオンライ

伺う。 における本市の課題を (質問) オンライン指導

もいる。 の整備は一定程度、年度 導に慣れていない教員 中にはオンラインの指 内に完成するが、教員の 【答弁】 【教育長】環境面

研修会などを実現させ、 ソフト面を含めた充実 でも非常にたけており、 いただいた方は、この面 育アドバイザーに就任 を図っていきたい。 今年度から本市の教

歯科口腔保健について

【その他の質問

7

幼稚園 一問題について

髙 鈍 斎



はなぜか。 に結論の記事が出たの その後すぐに新聞報道 整する」と答弁したが、 議で市長と協議し、調 会で「今後、総合教育会 いて、教育長は前の議 度休園凍結の結論につ (質問)第|幼稚園次年

出すことはない。 総合教育会議で結論を 【答弁】 【教育長】法上、

事になったものと理解 記者が傍聴しており、記 している。 定例教育委員会を新聞 〔質問〕 「募集期限まで 新聞記事については、

だけを考えているのか。

と言うが、これは震災

うなったのか。 とであったが、その後ど す努力をする」とのこ には|定の方向性を出 【答弁】 【教育長】 定例教

3年度は第二幼稚園の み募集する。 稚園を休園することを 育委員会において第一幼 議決したことから、令和

者説明会資料には、1 いたのではないか。 いた。もう既に決めて 幼稚園休園と記されて 園を休園した場合のサ 【答弁】【教育長】あくま (質問) 今年7月の保護 ビス・教育の他、第

ることが最大の安全策 であり、1園に決めてい 違と考える。 たかどうかは見解の相 (質問) 園舎が平屋であ

でも素案で示したもの

ないと考える。 い。安全管理については ことは申し上げていな 確認したが、そのような 一園とも大きな違いは 、答弁】 【教育長】 記録を

教育委員会では、第一

認識している。 決めるものではないと たものであり、多数決で

考える。 し、3密を避けるべきと 幼稚園休園を即撤回 (質問)コロナ禍の中、第

どの感染予防対策を園 と協力して進めていく のは、手洗いやうがいな その真意を伺う。 と議会で説明したが、 クとし休園を急ぐ理由 【答弁】 【教育長】 重要な

げた事実や認識はない。 きる案を保護者にお示 なる協議を経て提供で 給食センターとの度重 休園を急いだと申し上 また、給食がネックで

◎スパッシュランド問題 策について 市長|期4年間の政

【質問】本市のタクシー

てより望ましい平屋建 稚園休園の結論に至っ 幼稚園が幼児教育とし てであることから第一幼 ついて デマンド型交通システムの導入に

また当初、給食がネッ

ことと考える。

ししたものである。

ことについて、所見を伺 でデマンド型交通シス テムが導入されている (質問)全国·県内各地

型交通システムは、電話 可能である。 柔軟に対応することが に応じて時間と路線を 態であり、利用者の需要 行う公共交通の一つの形 ズに応じ柔軟な運行を 予約など利用者のニー 【答弁】【市長】 デマンド

も導入されていると認 ・県内の自治体において て有効であるため、全国 地域などの需要におい 地域や集落の点在する このことから、中山間

【その他の質問】

認識を伺う。 事業者の現状について、

厳しい状況であると聞 利用者が減少し、大変 出張などの自粛により、 シー事業者に確認した 観光旅行、ビジネスでの ところ、ステイホームや 【答弁】【市長】市内タク いている。

どして、デマンド型交通 システムを導入しては 能性もある中、タクシ 影響が長期にわたる可 ルス感染症拡大による て厳しい状態が続いて いると認識している。 にあるものの、依然とし ー事業者に委託するな (質問)新型コロナウイ 現在は若干回復傾向

デマンド型交通システ 導入は考えていない。 マンド型交通システムの 【答弁】【市長】現在、デ 質問)高齢化を受けて、

> う。 ないものと考えるが、 ムは日常生活に欠かせ 保してほしいとの声は 寄せられているのか伺 市民から生活の足を確

藤

龍

彦

話は聞いている。 段、生活の足として、多 おいて、高齢者の移動手 くの課題があるという 【答弁】【市長】各地区に

成事業や、高齢者等地 用も有効と考える。 援事業などの制度の活 域ささえ愛互助活動支 祉部門で実施している 確保として、高齢者福 高齢者タクシー利用助 高齢者の生活の足の

考えている。 の予算が必要となるこ テムを導入するには、厳 しなければならないと とから、総合的に判断 しい財政状況の中、多額 デマンド型交通シス

◎スパッシュランドに 【その他の質問】 ついて

◎女川原発再稼働につ ◎本市の教育について 난

わけではない。

市長の再選出馬表明について

伊





れている。 の招へい」などに触れら は、公立刈田綜合病院 掲げたユーチューブで について「公設民営化 (質問)市長が8月末に 麻酔科、整形外科医師 周産期医療の復活

の全てを理解している ので、明確な理由、本質 た、おのおの立場も違う 市長の立場は違う。ま いるのか伺う。 はどのように理解して その理由について、市長 長も反対しているが、 町長、特別管理者、病院 ては、蔵王町長、七ヶ宿 【答弁】【市長】管理者と 「公設民営化」につい

取り残される状況が市 の高齢者が増え、施設 化などで、独り暮らし 内でも散見される。 たりして、家と土地が に入居したり、亡くなっ 家族・住居環境の多様 ◎空き家・空き地の樹木 (質問) 少子高齢化や核 と雑草除去について

っていると、樹木や雑草 空き地・空き家から草 を伺う。 あるが、市の対応状況 や相談を受けることが 除去について心配の声 木や枝木が繁茂して凩 また、住民から、隣の

や近隣住民から情報収 いきたい。 連携しながら対応して 集を行い、関係各課と わたることから、自治会 環境、景観など多岐に 家の相談は、防災、生活 【答弁】【建設課長】空き

> 空き地については、苦情 の多くは立ち入り調査 と指導の段階で改善し 【答弁】 【生活環境課長】

たい。 解決策を模索していき ながら指導を継続し、 状もあるが、管理者が対 枯れ、勧告に至らない現 応できる範囲で対面し また、秋冬に雑草が

解を伺う。 例への改正について見 代執行を可能にする条 例」では、指導、勧告ま でとなっているが、行政 の適正管理に関する条 .質問) 「白石市空き地

状態を維持できない。 を持たなければ良好な 自身が適正管理の意識 は有効であるが、所有者 時的な解決方法として 行政による代執行は、 【答弁】 【生活環境課長】 このことから、現在、

寧に対応していきたい。 による解決を目指し、丁 まえ、地道な行政指導 ないが、条例の目的を踏 条例の改正は考えてい

新型コロナウイルス感染症対策 に伴う本市の財政状況について



伺う。 うに分析しているのか 済状況について、どのよ (質問)現在の本市の経

識している。 厳しい状況であると認 り経済活動に非常に大 きな影響を与え、大変 多業種、広範囲にわた 大は、本市においても ナウイルス感染症の拡 【答弁】【市長】新型コロ

今年度の影響は限定的 どのような対処を考え 年度の本市の税収につ は見られないことから、 で収納状況に落ち込み 影響については、現時点 ているのか。 いて、どのように分析し、 【答弁】【市長】市税への (質問) 今年度および来

なものであると見込ん

害が増えている。

る農作物や家屋への被

措置により、市民税な 得の減少、売上高が減 どが減収になると予測 固定資産税などの軽減 少している中小事業者 している。 に対する令和3年度の 来年度については、所

検討を行なっていない。 から、既に中止となった び来年度の歳出抑制を えたとき、今年度およ 込みは見られないこと 時点で収納状況に落ち 歳出抑制については、現 検討しているのか伺う。 イベントなど以外では (答弁) (市長) 今年度の (質問) 歳入の減少を考

金を有効に活用し、令和 とともに、財政調整基 理化、改善に取り組む とから、経費の削減、合 実に減る予測であるこ 来年度は、税収が確

> 3年度当初予算編成に あたっていきたいと考え

【質問】近年、サルによ ◎鳥獣被害対策について

松

野

久

郎

いかがか。 対応が必要と考えるが、 行政として何らかの

のないものを食べるこ ルが、今まで食べたこと かまで出没を繰り返す とで田畑を荒らし、町な ようになる。 (答弁)【市長】
ニホンザ

継続して行なっていきた のほか、電気柵や防護柵 いと考える。 の設置に対する補助を 器での追い上げや捕獲 害対策実施隊による銃 よう、今後とも鳥獣被 食べ物が手に入らない このことから、簡単に

【その他の質問】

◎スパッシュランドに 》旧白川中学校·南中 ついて について 学校の跡地利用方法

について 市長選挙出馬に当たっての思い

よるまちづくりを進め

病院の存む

立について 財政と公立

河 田

綜

沼

倉

啓

介

材を育成し、人づくりに

ることが重要であると

四 英

夫



市政課題を先送りする る白石」の実現に向け、 れたが、4年間を振り 選挙に立候補を表明さ 間、「市民の笑顔あふれ 返っての思いを伺う。 【答弁】【市長】この4年 (質問)市長は再び市長

は、公約実現の一つと考 議会を開催できたこと ンターチェンジの地区協 オープンや、スマートイ しろいしサンパークの

ることができた。 円へと大幅に増額させ 1千48万円から、令和 ついては、平成29年度の 元年度は5億6千47万 また、ふるさと納税に

> ができた。 調査をはじめ、さまざま 同による学力・学習状況 な施策を実施すること 義塾大学と埼玉県の共 教育については、慶応

害の復旧、第六次白石 ウイルス感染症への対 いきたい。 市総合計画の策定など 応、昨年の台風19号被 一つ一つ丁寧に向き合って 任期中は、新型コロナ

のか伺う。 どのように描いている (質問) 本市の将来像を

【答弁】 【市長】人口減少

ャレンジしてきた。 ことなく積極果敢にチ

材、 少子高齢化が進む中 未来の白石市を担う人 社会の形成を図るため 致を進め、活力ある地域 を構築する必要がある。 図り、強固な財政基盤 ため、地域経済の発展を 持続可能なまちである このことから、企業誘 地域を牽引する人

> 考えている。 ◎児童・生徒の水の事

故について

伺う。 町の川で中学生が亡く うな指導をされたのか を防ぐために、どのよ た。本市では水の事故 なる悲しい事故があっ

用水路、ため池、河川な 所の巡視を行なってき とともに、水難危険箇 安全指導の徹底を図る ほか、夏休み前にも農業 童・生徒の水難事故防止 指導の徹底を指示した について注意を喚起し 定例校長会において、児 との危険箇所の確認と、 【答弁】 【教育長】 6月の

【その他の質問

◎交通安全対策について ◎長期休校による児童 ◎来年の卒業式について 生徒への影響について

質問]8月初め、柴田

だが、当院は本市の財 れている。 政状況に大きく左右さ なくてはならない病院 院問題である。本市に れは、公立刈田綜合病 けて通れない課題、そ (質問)本市にとって避

分化の協議が進められ に、両病院の医療機能 的支援を受けるととも らの技術的および財政 として選定され、国か の区域が重点支援区域 とみやぎ県南中核病院 現在、刈田綜合病院

の連携プランに疑念を 市民に医療を供するこ 綜合病院の存立を助け、 いう対案を示し、刈田 市長は、公設民営と

> が、その最たる要因は お持ちのように見える

切抱いていない。 【答弁】【市長】 疑念は

必要がある。 との連携を進めていく ても実行し、中核病院 対に必要であり、何とし この連携プランは絶

ている。 業体として持続可能な 合病院単体として、一企 大変重要であると考え くり上げていくことも 病院となる仕組みをつ しかし、同時に刈田綜

かがか。 は協力できないという は、民間が絡んだ場合 まないと思われるが、い の連携プランは前に進 えを持てば、絶対にこ いる。民間が絡んだ考 議決を機関決定されて (質問)東北大学医学部

まざまな例も参考にし 【答弁】【市長】全国のさ

> の地域医療を守るため らのご指導を賜りたい ながら、引き続き仙南 と考えている。 に、東北大学、宮城県か

ある。 の10パーセントを超え は、どう考えても無理で 担割合で拠出すること るような非常に高い負 況において、これまでの ような、例えば一般財源 ただ、本市の財政状

られるが、いかがか。 ち合わせ、相談が今ま でなかったように感じ 方や運営の数字的な打 【質問】繰り出しのやり

度となくさせていただ いたが、埋まらない溝が 話し合いについては、幾 【答弁】【市長】病院との

見直しを検討していく 盤をつくりつつ、同時並 べきではないか。 行で本市の負担割合の (質問)連携プランの基

考えている。 負担を残さないよう、持 により、将来に多大なる 上げていかなければと 続可能な病院をつくり 【答弁】【市長】創意工夫 職員などにはマスクや 記載台用などの消毒液、 会事務局長】手指用や

币長選挙について



機会である。 治に参加できる重要な (質問)選挙は市民が政 10月に市長選挙が行

の掲載により周知を行 巡回や広報しろいしへ うこととしている。 待ち時間の短縮を図る。 入していただくことで 書を印刷し、事前に記 裏面に期日前投票宣誓 議室に変更し、入場券の 期日前投票所は大会

り、このまま投票率が 06%と下がってきてお 前回の平成28年で59: %、平成1年で69.4%、 率は、昭和5年で9.81 われるが、過去の投票

下がり続けると、選挙

設された場合の対応に ついて伺う。 より、避難所として開 (質問) 投票所が災害に

感染症対策について伺 る新型コロナウイルス

【答弁】【選挙管理委員

なくなる。

今回の投票所におけ

反映しているとは言え 結果が必ずしも民意を

避難所を分割し、両立 会事務局長】総務省よ 【答弁】 【選挙管理委員 建物内で投票所と

袋を準備し、投票者に フェイスガード、ゴム手 用してもらう。 は消毒済みの鉛筆を使

員を配置することも考 や、受付に整列担当職 えている。 ンスタンドを置くこと 所には、ビニールカーテ 投票者数の多い投票

併せて、公用車による

ており、第一小学校、第一 ューブ、各公民館が投票 小学校、鷹巣コミュニテ 所と指定避難所が重複 ィセンター、ホワイトキ している。 して行うよう通知され

の規模により、両立また 行うなどで対応したい。 上、災害の状況や建物 について伺う。 は指定避難所の変更を 質問)投票率の向上策 危機管理課と協議の

行う。 挙事務体験を継続して 機会として、高校生の選 て関心を持ってもらう 会事務局長】投票につい 答弁】【選挙管理委員

登録いただく。 選挙啓発サポー る企業に対し、宮城県 また、市内に本社があ ターに

の店頭で啓発グッズを 策を整えて実施する。 ウイルス感染症防止対 配布するが、新型コロナ さらに、市内小売店

【その他の質問】

◎GoToトラベルキャ ンペーンについて

支援事業について 子どもの心のケアハウス運営

佐 藤 秀 行



体制整備を支援すると として、市町村が行う の学校復帰や自立支援 ようになった児童・生徒 校生活に困難を抱える いじめなどにより、学 る不登校や不登校傾向 は、心の問題から生じ ハウス運営支援事業 やぎ子どもの心のケア 終年度を迎える県の「み 実施され、今年度で最 (質問) 平成28年度から

継続して事業を進めて であり、次年度以降も 登校問題は喫緊の課題 ウス」の果たす役割は 大きいものがある。 「子どもの心のケアハ 本市においても、不

> が、見解を伺う。 定の成果を挙げており 校復帰を果たすなど

って、この事業は必要な いきたいと考えている。 るためにも、ケアハウス る不登校問題に対応す は何らかの形で存続して ものと考えている。 【答弁】【市長】本市にと 本市の課題の一つであ

える。 検討していきたいと考 要であり、県にも強く要 まざまな支援の手は重 て学校に通うために、さ 重要性を強く受け止め、 請しながら、この事業の 子どもたちが安心し

いただきたいと考える

ます重要になっている。 その果たす役割はます 題に対応するためにも、 複雑化、多様化する課 校だった児童・生徒が学 ケアハウス事業は、不登 【答弁】 【教育長】 本市の

いうものである。

れなかった。 の中学生派遣が、今年 業のオーストラリアへ の中学生派遣、継続事 規事業の中国上海市へ ことをねらいとして実 ョン能力を身に付ける 度は両事業とも実施さ 施する予定であった、新 きる力、コミュニケーシ を理解、尊重し、共に生 との歴史や文化の違い う子どもたちが、他国 (質問) 本市の将来を担 ◎各種交流事業について

張っていた中学生の心 の両事業が中止となっ ないものか伺う。 きるよう、配慮ができ 生徒が貴重な体験がで ついて、一人でも多くの る。派遣を目指して頑 たのは本当に残念であ 【答弁】 【教育長】 本年度 次年度の取り組みに

きたいと考える。 ついては、このことも考 止めている。 慮しながら検討してい 情については、重く受け 来年度の実施計画に

文部科学省は、社会経 究で明らかになっており、 ということが、近年の研

教育の充実について

地 忠 久



学力テストでは、好奇 どもたちの実態を調査 し、質問項目により子 の非認知能力にも注目 心、忍耐力、社交性など 共同で取り組んでいる (質問)本市が埼玉県と

勉性の3つに絞っている。 めて高い相関性がある て、自制心・自己効力感・勤 あろう非認知能力とし とりわけ関係が深いで 活用しているか伺う。 をどのように分析し 非認知能力の調査結果 【答弁】 【教育長】 学力と この3つが学力と極 この数値化できない

> いる。 にも非認知能力を伸ば る児童・生徒の学力向ト 済的な要因に課題の せる可能性を指摘して すことで、良い影響が出

と比較しながら、市全 次第、昨年度のデータ にも活用したい。 指導とともに行政施策 性について分析を行い 知能力の項目との関係 体の傾向や学力と非認 今年度の結果が届き

がると考えるが、所見 幼児教育の充実につな み・伸ばしていくことも を伺う。 (質問) 非認知能力を育

ってきている。 要だということがわか だけ幼児期から育むこ とが学力との関係で重 【答弁】【教育長】できる

を整え、また、幼児教育 わりを増やし、学ぶ環境 同年代、異年齢の関

導入する方針を示した。 和4年度から小学校の 高学年に教科担任制を .質問)文部科学省は令

導入に対する所見を伺 小学校の教科担任制

どの専門性を活かした と考える。 図られ、また、より多く 質の高い指導の実現が の教師の目で児童一人 徒指導にも有効である 人を見ることができ、生 、答弁】【教育長】教科な

童と向き合う時間をつ 整理を行うことで、児 ると考える。 改革にも||定の効果があ その時間に準備や事務 も空き時間が生まれ 配置することで、教員に くり出すなど、働き方 教科担任を効果的に

◎飲食店支援について 【その他の質問

◎山田市政について

携して社会性や自立心、 を専門とする大学と連 育てていきたいと考え 自己効力感を意図的に 新型コロナウイルス感染症対策 (withコロナ) について

森

之

される。

け入れが可能である。 立刈田綜合病院の対応 床は4床あり、4人の受 能力について伺う。 者が確認された時の公 【答弁】【市長】 感染症病

がされている。

後を絶たないとの報道 誹謗中傷や差別などが

別に1病棟(52床)を休 する区域を設けるため、 を専用病棟とし、隔離 (質問) 感染症患者が発

伴い感染の拡大も懸念 考えられるが、それに から、「GoToキャンペ れに備え、感染症病棟 ーン」などの施策により、 (質問)経済復興の観点 人の移動が多くなると 感染症患者の受け入 本市において、感染

生した場合、県との連

いるのか伺う。

議などにおいて、情報の 健所が主導的役割を果 対応は都道府県知事が 携はどのようになって 南地域災害医療連絡会 市町村担当者会議や仙 本市を所管する仙南保 行うことになっており、 共有を図っている。 たすため、保健所主催の 【答弁】【市長】感染症の (質問) 感染者に対する

を伺う。 重要と考えるが、見解 に周知しておくことが 能性があることを市民 日常の中で感染する可 予防対策を講じても、

フェイスブックやホーム 偏見や差別、中傷が絶 事者や感染者に対して ページなどで、「医療従 【答弁】【市長】市の公式

> いる。 の」と明記しており、今 伴う誹謗中傷や差別は、 る行動は行わないよう、 ても、その方の特定や風 対にあってはならないも 教育現場でも発生して ねて呼びかけている。 市民の理解と協力を重 評被害の拡散につなが 後、感染者が確認され (質問)コロナ感染症に

解を伺う。 が、改めて教育長の見 対応をしていると思う 本市ではさまざまな

びかけるとともに、発達 可能性があり、感染した ルスは誰もが感染する ロナウイルスと共に生 う今後も指示していく。 めは絶対にしてはなら 学校でのさまざまな機 に即した指導をするよ ない」ことを継続して呼 染した人に、差別やいじ 会を通して、「このウイ きていくことを前提に、 【答弁】 【教育長】 新型コ 人が悪いのではない。感

討 論

行われた討論の主な内容は、次 ◎第11号議案 ・ 令和元年度 定例会最終日(9月18日)に 歳入歳出決算の認定について 白石市一般会計及び特別会計

対 伊藤 勝美

反

のとおりです。

るものではない。 ることから、その成果を否定す の成果があったことは事実であ 行財政運営の結果であり、多く 令和元年度決算は1年間の

考える。 は、必ずしも連動していないと い結果を生んでいるかどうか て執行された結果であり、財政 指標だけで市民の暮らしがよ しかし、決算は予算に基づい

と考えている。 られたのかという点に判断の 政の運営において最大限に図 ある「住民の福祉の増進」が市 基準を置かなければならない そこで、地方自治体の役割で

いて、最も特筆すべき問題は、 令和元年度の市政運営にお

> 活動と公設民営化があげられ 名活動、公立刈田綜合病院の ンドしろいし休館に関する署 整形外科の存続を求める署名 発した、白石市第一幼稚園休園 市民への説明不足により端を に関する請願署名、スパッシュラ

きたしている。 り、救急業務にも大きな支障を 整形外科医師などの退職によ 医師は、9月1日現在では22名 いては、極端な負担金・補助金 大きな不安と懸念を抱かせた。 院職員のみならず、地域住民に の減額が経営悪化を招き、病 と大きく減っており、麻酔科や 平成31年度当初に28名いた 特に、公立刈田綜合病院につ

二町組合を構成する蔵王町、七 住民の命と健康を守っている病 をしている。 院長が、明確に反対の意思表示 ヶ宿町、医療の現場で日夜地域 刈田綜合病院を支援する東北 大学や宮城県、そして白石市外 また、公設民営化については、

公立刈田綜合病院の大株主で ある。刈田綜合病院は、地域医 本市は、白石市外二町組合、

考える。 援を傾注すべきことであると 医療機関であり、市政運営の一 住民の命と健康を守る大切な 番の柱は、そこに財政や人的支 療にはなくてはならない、地域

ことは概ね認めるが、市民への 問題は、市民にとって最も重要 できない。 説明不足により端を発した3 なことであり、見過ごすことは つの問題、特に刈田綜合病院の は、予算の適正な執行にあたる 今回の決算の認定について

ことから、認めることはできな かせることとなった決算である 市民に大きな不安と懸念を抱 内に混乱を招き、結果として、 つまり、市政運営において市

ず、今以上の丁寧な説明をする て、市民生活に影響を与える重 を充分に聞き、拙速な判断をせ に反対である。 大事項については、市民の意見 ことを強く求めるものである。 以上の理由から第71号議案 また、今後の市政運営におい

賛 成

佐久間

会保障費、民生費、衛生費など る中、扶助費をはじめとする社 の経常的経費の割合が増すば 本市では、高齢化が進行す

ない状況が続いている。 そうした厳しい財政環境下

政の調整を図り、もってその健

字計上となった。 れるものである。

> 儀郎 であったということである。結 果として、財政調整基金の年度

的経費に手当てをする余裕が かりで、近年は思うほどに投資 要と認められる事件に要する になっている。 末残高は22億6千5万9千円 経費に充てることにより、市財 対策および市債の償還の他、必 動などによる財源の不足、災害 財政調整基金は、経済の変

など、それぞれが前年度よりも 数、経常収支比率、公債費比率 り組んだ決算であると考える。 ン)(第四次改訂版)」に基づき、 政分析指標において、財政力指 効率的で質の高い行政運営と 改革推進計画(集中改革プラ 良化していることから認めら 健全財政の維持に積極的に取 において、市は「白石市行財政 これは、一般会計の主要な財 されている。 的確で良好な財政運営であっ 基金条例の設置目的に則して、 害への応急復旧措置などにお 令和元年東日本台風による被 全な運営に資するために設置 たと言える。 ことは記憶に新しく、財政調整 ける経費の財源に充てられた 令和元年度は、昨年10月の

書が指摘するように、数力年度 余円で、平成27年度以来の黒 度収支額は3億3千42万1千 整基金の取り崩し額がゼロ円 にわたり行われてきた財政調 その要因の一つは、監査意見 一般会計において、実質単年 収納窓口の浸透、そして滞納者 滞納者への督促や催告状の送 計を合わせて5億7千81万1 済額は、一般会計および特別会 千余円で、前年度と比べ0.71 %、41万8千余円減少している。 これまで増加傾向にあったが さらに申し上げれば、収支未 納付の利便性を高めた夜間

執行などの実効性ある地道な 捉えている。 徴収対策が功を奏したものと

、の納税相談、訪問徴収や強制

7千余円、率にして3:4%減 て16:49%減少している。 度と比べ28万1千余円、率にし 少し、また特別会計では、前年 計では前年度と比べ1億92万 負担の公平、歳入の確保の観

のと考える。 重かつ厳正的確になされたも に即し、地方税法に基づいて慎 消滅による処分が滞納の実態 る滞納処分の執行停止や時効 点から、生活困窮者などに対す

実施され、限られた予算を効率 進、雇用の創出などの分野で独 教育環境の整備、移住定住の促 版地方創生総合戦略に基づき、 的に、そして効果的に執行され 自性を持つた施策を多面的に 着実に実施するとともに、白石 市総合計画の9年目の年であっ 令和元年度は、第五次白石 総合計画に掲げた施策を

賑わい交流拠点「しろいしサン 特に、農商工連携を核とした

不納欠損額を見ると、一般会 もに積極的に推進されたこと 生の核となる事業を市民とと をオープンさせ、地域産業の 活性化や交流人口の拡大、子 パーク」において相次いで施設 ものである。 が認められ、大いに評価される 育て支援などに向けた地方創

に賛成である。 以上の理由から第71号議案

成

円の黒字となり、特別会計で 年度収支は3億3千42万1千 は、実質収支額は1億5千675 ろである。 減少し、大幅な改善が見られ 前年度より1億24万7千円も 方向へと方針を転換、適切な ら、滞納繰越者を増やさない 自主納付を促す従来の方針か 財政運営がなされている。 市税徴収に取り組んだ結果、 たことは、大いに評価するとこ 万6千円となるなど、健全な また、不納欠損額については、 昨年度は、一般会計の実質単

増加させる成果をあげ、また、 入れ額を5億円以上と大幅に 策として、ふるさと納税の受け さらに、新たな財源の確保 財政破綻を回避するための資 は必要であり、現実的となった は

「病院運営のため一定の負担

に賛成である。

以上の理由から第71号議案

ここ数年続いていた財政調整 による緊急事態やコロナ禍の 当初見込まれていた財政調整 に評価できる。 影響などにより、これまで通り 高を増やしている。 むしろ積み増しにより基金残 基金の取り崩しはゼロとなり、 逆に増額できたことは、 基金の減少に歯止めをかけ、 の税収などが見通せない中で 近年の巨大化する自然災害 、非常 性的な赤字経営が続いており、 金注入もやむを得ない。 しかし、刈田綜合病院は慢

に期待が持てる。 たことから、今後の学力向上 サイクルがおおむね確立され ついては、授業改善のPDCA 改革元年」と位置づけ、教育環 ば、まず、令和元年度を「教育 境の充実に取り組んだことに いて、個別の施策に目を向けれ 第五次白石市総合計画につ るものである。

ら、さらなる賑わいと地域活 との連携や相乗効果により賑 わいの創出が図られたことか し市場がオープンし、各施設 性化を望むものである。 また、昨年4月におもしろい 公立刈田綜合病院について るメリハリの利いた各種施 用などもなく、適切な予算の が着実に実施されており、 れたものと認められる。 算の不正な使用や目的外の使 執行と健全な財政運営がなさ

見合わない多額の繰り出しを はならない。また、財政規模に でしかなく、根本的な解決と ければ、資金注入は一時しのぎ 続ければ、行政サービスの低下 んの恐れがある現況を脱しな がりかねない。 資金ショートによる経営破た

の経営改善は急務であり、突 と白石市本体の財政破綻に繋 に応えるべく、選択と集中によ んでいただくよう、強く要望す 胆な経営改善・改革に取り組 本市が先頭に立って、病院の大 出して大きな出資比率を持つ 中、時代の要請や地域の要請 そのためにも刈田綜合病院 本決算は、限られた財源の

月定例会は、12月4日(金) 午前10:00開会

定例会は、市の予算や決算、条例など、市民のみなさんに深く関わりのある議案が審 また、市議会ではインターネットによる中継を行なっています。本会議などをライブ中継や録画映像 で視聴できます。

●8月臨時会の傍聴者数 ●全員協議会の傍聴者数 2人

0人

▶9月定例会の傍聴者数

32人

2,875人 ▶8月・9月の中継・録画視聴者数

意 見 書

が上程されました。 議員提案として意見書2件 提出議員による提案理由 定例会最終日(9月18日):

関係機関に送付されました。 多数で可決され、意見書は 疑を経て、採決の結果、賛成 原案のとおり可決、1件は質 説明の後、1件は全会|致で

◎新型コロナウイルス感染 の急激な悪化に対し地方 症の影響に伴う地方財政 棁財源の確保を求める意

状況に陥ることが予想され 生じ、これまでにない厳しい も大きな影響が及んでいる。 方財政は巨額の財源不足を 感染症対策にも迫られ、地 雇用の確保や、長期化する 護、子育て、地域の防災・減災、 が国は戦後最大の経済危機 に直面しており、地域経済に 症の世界的な蔓延により、わ 地方自治体では、医療介 新型コロナウイルス感染 る。

に向け、地方の安定的な財 政対策および地方税制改正 よって、令和3年度地方財

を提出するものである。 係大臣および国会に意見書 の項目を確実に実現される 額を確保することなど、5つ 政運営に必要な地方税、地 よう求めることについて、関 方交付税などの|般財源総

新型コロナウイルス感染 症拡大で落ち込む景気対 策のため消費税5%への **燃税を求める意見書**

る。 ても深刻な影響を与えてい 症の拡大は、地方経済におい 新型コロナウイルス感染

安などが避けがたくなってい なっても、所得低下や雇用不 済負担に耐え抜く努力を行 いるが、個人事業主や中小 予算において施策を講じて 企業経営者、被雇用者は、経 食い止めるため、数度の補正 に与える悪影響を最小限に 政府においては、経済活動

Pの約60%を占める家計最 でマイナス28.1%で戦後最 質GDP改定値は、年率換算 終消費支出(個人消費)はマ 大のマイナス幅となり、GD 内閣府の4~6月期の実

経済成長に深刻な影響を及 実体経済に大打撃を与え、 々期比よりさらに落ち込み、 ぼしたことが表れている。 イナス7.9%と前期比、前

への減税措置を行うことが 景気対策のため、消費税5% 必要であると考える。 には社会・経済活動の平常化、 惧の状況を鑑み、世論、さら 症拡大による新たな経済危

買意欲や企業の設備投資を を実現させ、結果として社 とができ、着実な経済成長 増やし、雇用を創出するこ 所得を引き上げ、国民の購 会保障の原資を増やすこと 減税を行うことは、国民

求める。 政措置も重ねて行うことを る地方公共団体に対する財 は避けられないが、政府によ 短期的な地方財源への影響 また、消費税減税による

である。 の早期実現に向け、前例のな 同時に「消費税5%への減税」 束のための措置を講じると めることを強く求めるもの 済成長を促す政策議論を進 い抜本的な内需主導型の経

新型コロナウイルス感染

にもつながる。

一日も早く感染症拡大収

りです。 提出議案4件の審議を行い、全 和2年8月5日に開かれ、市長 会|致で原案のとおり可決しま した。各議案の内容は次のとお 第 442 回市議会臨時会が、 令

た議案はありませんでした。 なお、意見(賛否)が分かれ

◎白石市農地等災害復旧事業 分担金条例

により、甚大な被害を受けた農 ものです。 既存の条例の全部を改正する に係る分担金を徴収するため、 者負担の観点から、その事業費 旧事業を市が行う場合、受益 地や農業用施設などの災害復 豪雨や地震などの自然災害

○令和2年度白石市 補正予算(第4号) 一般会計

る「新型コロナウイルス感染症 予算成立に伴い配分されてい 主な内容は、国の第2次補正

> それぞれ5億7千47万3千円 千12万円とするものです。 を追加し、予算の総額を19億8 め、これまでの歳入歳出予算に 活用し、5の事業を実施するた 対応地方創生臨時交付金」を ○令和2年度白石市国民健康

保険特別会計補正予算(第

原案可決

ものです。 を37億9千38万2千円とする 22万6千円増額し、予算の総額 ルス対策事業のため、総務費を 主な内容は、新型コロナウイ

◎令和2年度白石市介護保険 特別会計補正予算(第2号)

原案可決

のです。 額を37億27万7千円とするも を33万9千円増額し、予算の総 ルス対策事業のため、総務費お よび地域支援事業に係る経費 主な内容は、新型コロナウイ

原案可決

同意しました。

(教育委員会委員)

(任期:令和2年10月1日~

令和6年9月3日)

小こ

氏

とおり選任・推薦することに

9月定例会において、次の

白石市議会会議録を公開しています

白石市議会 会議録 検索

市議会のホームページに会議録を 公開しております。

キーワードでの検索のほか、会議・ 発言者・期間でも検索できます。 どうぞご覧ください。



要望書提出の様子(国土交通省道路局)

第443回 市議会定例会

桶ひ

渡たし

佐智子

氏

佐さ

裕美子こ 氏

〔人権擁護委員〕 〈任期:令和3年1月1日~ 令和5年12月31日)

るよう求めました。 だ地域経済を回復させるた ウイルス感染症で落ち込ん めにもスマートインターチ 日でも早い供用が図られ ンジを早 要望先では、 期 に事業化し、 新型コロ

設置を国土交通省へ要望 スマートインターチェンジ

マ | 出しました。 と共に国土交通省を訪れ、 昨年に引き続き、山田市 整備に関する要望書」を提 道路局ほか関係各所に「ス 委員会の四竈英夫委員長が ター 7月3日、 トインターチェンジの チェンジ設置推進特別 スマー トイ

意見が分かれた議案の賛否一覧

が必要であったと思われました。 らの繰入金については、もっと議論

ただ刈田綜合病院への一般会計か

今後、新年度予算にどう生かさ

れるのかを注視してまいります。

今年も残すところ2カ月余りと

ナ

			1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18
議決日	議員氏名	議決結果	髙子	佐藤	伊藤	澁谷	大野	沼倉	髙橋	小川	平間	保科善	佐久間	四竈	大森	森	角張	菊地	佐藤	松野
件名	件名	州水	秀明	龍彦	勝美	政義	栄光	啓 介	鈍斎	正人	知一	一郎	儀郎	英 夫	貴之	建 人	郎	忠久	秀 行	久郎
9月3日	第69号議案 教育委員会委員の任命について	同意	×	×	0	0	×	×	×	議	×	×	0	0	0	\circ	0	0	0	0
9月18日	第71号議案 令和元年度白石市一般会計及び特別会計 歳入歳出決算の認定について	認定	×	×	×	0	0	×	×	議	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0
9月18日	議提第8号 新型コロナウイルス感染症拡大で落ち込む景気対策のため消費税5%への減税を求めるまま。	原案 可決	0	0	0	0	0	0	0	議	0	0	×	×	×	×	×	×	×	×

※「○」⇒賛成した議員、「×」⇒反対した議員、「欠」⇒欠席した議員、「議」⇒議長のため表決に加わらない

なりました。

時節柄どうかご自愛

議会広報委員会 委員

四竈 委員長 英夫 平間 知一 副委員長 委 髙子 秀明 員 委 員 佐藤 龍彦 伊藤 委 員 勝美 鈍斎 員 髙橋 委 貴之 委 員 大森 委 森 建人 員 角張 一郎 委 員

議会広報委員会

美

9月定例会では、令和元年度の決

執行とともに、その結果としての

決算の認定とは、予算の適正な

市政運営の評価でもあります。 行政効果を確認するものであ

審査ではさまざまな意見が交わさ

議会としては認定されました。

算審査が最重要案件でありました。